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Protokoll der 13. Generalversammlung 
des Turn- und Sportvereins Nottwil 

 
Freitag, 29.5.2015, 20.15 Uhr im Vikariatshaus 

 

Nach einem feinen Eröffnungsapèro - mit Käse- und Fleischplatten von 
MC Fleisch - begrüsst Myrta Bisang alle 32 Anwesenden zur 13. 
Generalversammlung. Im Besonderen begrüsst sie die Ehren- und 
Freimitglieder, die Revisoren, sowie die Delegierten der TV Spono 
Donatoren. 
 

Unter dem Traktandum 2 werden als Stimmenzählerinnen Daniela Duss 
und Esther Lingg gewählt. Anschliessend dankt Myrta Bisang der 
Aktuarin Jasmin Renggli für das Verfassen des Protokolls der letzten GV. 
Das Protokoll 2014 wird einstimmig angenommen. 
 

Unter dem Traktandum Jahresberichte horchen wir wieder mal etwas 
anders in die Riegen rein. Die Jahresberichte werden von den Riegen-
leitern oder ihren Stellvertretern abwechslungsreich, humorvoll, aus Sicht 
der Kinder, oft unterstützt mit einer Powerpoint-Präsentation, vorge-
tragen. Diese individuellen Rückblicke führen zu einigen Lachern und Aha-
Erlebnissen bei der Versammlung. Daraufhin werden auch noch die 
Anlässe des Gesamtturnvereins näher erläutert: Funktionärsabend, 
Schnellst Notteler, Beachturnier und die Jugendmeisterschaft. Die Jahres-
berichte der Riege können auf der Homepage nachgelesen werden. Die 
Präsidentin Myrta Bisang dankt für die vielen interessanten Berichte der 
Riegen und Ok’s, die tollen Fotos und spannenden Filme.  
 
Die Kassierin Sonja Amrhyn präsentiert die Jahresrechnung 2014/15 
und das Budget 2015/16. Da die STV Beiträge der Kinder wegen 
Umstellung der Zahlungsperiode seitens STV noch nicht abgerechnet 
wurden, schliesst die Vereinsrechnung mit einem Gewinn von Fr. 3360.70 
ab. Das Vereinsvermögen beläuft sich auf Fr. 24‘002.20, wobei in diesem 
Betrag die Rückstellung Beachfeld und auch die Anzahlung J+S Geld 
enthalten sind, die ja nach Eingang der vollen Zahlung an die Leiterinnen 
ausbezahlt werden. Bruno Uhlmann wendet ein, dass dies ein grosses 
Vermögen ist, da in zwei Jahren die Banden wieder verkauft würden und 
wir Geld bekämen. Die Kassierin erklärt, dass es schon letztes Mal ein 
schwieriges Unterfangen war Sponsoren zu gewinnen für das Beachfeld 
und dass auch immer wieder Unterhaltsarbeitsarbeiten nötig sein werden. 
Sonderegger Jörg stellt den Antrag, dass das hohe Vereinsvermögen 
eingesetzt werden sollte um die Riegenbeiträge von Fr. 400.00 auf Fr. 
600.00 zu erhöhen und dass auch der Vorstand für seine Arbeit finanziell 
entschädigt wird. Da der Antrag nicht fristgerecht eingereicht wurde, kam 
es zu keiner Abstimmung. Der Vorstand nimmt dies aber zur Kenntnis und 
wird darüber diskutieren. 
Die Revisoren Markus Akermann und Brigitte Uhlmann haben die 
Rechnung kontrolliert und geprüft. Sie danken Sonja für den gemütlichen 
netten Abend bei ihr zu Hause. Markus Akermann liest den Revisoren-
bericht vor. Er bestätigt, dass die Rechnung von Sonja ordnungsgemäss 
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und sauber geführt wurde. Er erwähnt, dass keine Aufwände für die 
Arbeit des Vorstandes in der Rechnung erscheinen. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig und das Budget wird von der 
Versammlung mit zwei Enthaltungen angenommen. Sonja Amrhyn 
verdankt die Revisoren und freut sich auf ein weiteres Jahr guter 
Zusammenarbeit. 
 

Myrta Bisang liest die Namen der 23 Austritte vor. Neueintritte sind es 
22. Der momentane Mitgliederbestand beträgt somit: 178 Mitglieder. 
Dazu kommen noch ca. 133 Kinder (unter 15 Jahren). Diese gelten nicht 
als Mitglieder; d.h. sie haben kein Stimmrecht. Die Mitgliederzahl ist zum 
Vorjahr konstant geblieben. 
 
Beim Traktandum 8 Wahlen muss nicht abgestimmt werden, da der 
Vorstand und die Revisoren noch bis 2016 gewählt bleiben. Der Vorstand 
2016 sieht folgendermassen aus: 
Myrta Bisang Präsidentin, Petra Röösli Vize-Präsidentin, Sonja Amrhyn 
Kassierin, Jasmin Renggli Aktuarin. Markus Akermann und Brigitte 
Uhlmann Revisoren. 
 
Anschliessend wird das Jahresprogramm 2015/16 aufgelegt. Myrta 
erläutert das Programm näher. Die GV 2016 wird am 20. Mai 
stattfinden. 
 
Beim Traktandum 10 Anträge sind seitens der Versammlung keine  
Anträge eingegangen. 
 
Der Vorstand beantragt eine Statutenänderung betr. Namen, Sitz 
und Zweck des Vereins, welcher den Namen des Turnvereins betrifft. 
Grund ist, dass es für viele schwer ist, die Differenzierung von Handball 
Spono zu unserem Turnverein Spono zu machen. Die Namensfindung 
würde während des Vereinsjahres unter Mithilfe der Mitglieder geschehen. 
Es entstehen angeregte Diskussionen. Generell kann man sagen, dass die 
langjährigen Mitglieder der Meinung sind, dass es keinen zwingenden 
Grund gibt dies zu ändern. Sie erzählen, dass zu Beginn der Turnverein 
bestand und erst nachher das Handball dazugekommen ist. Es wird auch 
entgegnet, dass evtl. auch die Donatoren den TV nicht mehr unterstützen 
würden bei einer Namensänderung! Bei den Jüngeren ist die Tendenz zur 
Änderung vorhanden. Ein Vorschlag wäre, nur das Logo zu ändern und 
den Namen zu behalten. Nach einigem Hin- und Her wird über den Antrag 
abgestimmt – dieser wird abgelehnt. 
 
Unter Ehrungen wird allen aktiven Vereinsmitgliedern, die sich besonders 
für den Turn- und Sportverein einsetzen, ein spezieller Dank 
ausgesprochen. Es erhalten alle Riegenleiter, OK-Mitglieder und 
austretende Vereinsfunktionäre als Dankeschön Teigwaren mit einem 
würzigen Bärlauchpesto vom Sidlerhof Nottwil. Selbstverständlich 
bekommen auch die fleissigen Helferinnen des heutigen Abends; Vogel 
Fabienne und Aregger Tanja ein kleines Präsent überreicht. Der Vorstand 
spricht nochmals ein grosses, herzliches Dankeschön aus an alle 
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Anwesenden und Mitglieder für ihren tollen Einsatz und ihr Mitwirken im 
vergangenen Vereinsjahr 
Bei der Hallenbelegung haben erfreulicherweise alle Riegen ihre 
Trainingszeiten erhalten und die Lektionen können wie gewohnt 
abgehalten werden.  
 

Im Vorstand wird es im nächsten Jahr eine Veränderung geben. Sonja 
und Jasmin haben sich entschlossen nach diesem Vereinsjahr neuen 
Aufgaben zu folgen. Der Vorstand ist auf der Suche nach motivierten, 
interessierten Personen die Petra und Myrta im Vorstand unterstützen. 
 
Das Ziel des Vorstandes ist: Fit und munter gemeinsam zu turnen und 
den Alltag zu geniessen. Der Vorstand freut sich sehr, vielen Einwohnern 
von Nottwil und Umgebung ein sportliches Angebot anbieten zu können. 
Der Verein wächst weiterhin, dies auch dank dem Engagement der 
Mitglieder. Die Präsidentin spricht im Namen des Vorstandes ein grosses, 
herzliches Dankeschön aus an alle Teilnehmer, Leiter, Helfer einer Riege 
oder Veranstaltung. Auch beim Vorstand bedankt sie sich für die tolle, 
Zusammenarbeit. 
 
Fragen seitens der Versammlung bestehen keine. Stutz Franz macht den 
Vorstand aber darauf aufmerksam, doch bitte dem kürzlich verstorbenen 
Clemens Bucher zu Gedenken. Er war ein Gründungs- und Ehrenmitglied 
und langjähriger Präsident des Spono Nottwil. Die Versammlung legt eine 
Schweigeminute ein. 
 
Um 21.50 Uhr erklärt die Präsidentin die GV als geschlossen. Bei 
gemütlichem Zusammensein mit einem feinen Glas Wein oder bei Kaffee 
und Metertorten von Brot- & Co. lässt man die Versammlung ausklingen. 
 
 
 
 
 

Nottwil, 4. August 2015  Die Aktuarin:  Jasmin Renggli  


